
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des RSVW vom 11.03.2017 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
2.  Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
3.  Bericht des Vorstandes über das vergangene Jahr 
4.  Bericht der Kassenprüfer 
5.  Entlastung des Vorstandes 
6.  Neuwahlen:  - 2. Vorsitzende/r 
   - Schriftwart/in 
                            - Jugendwart/in 
                            - Kassenprüfer/in 
 
                            - Ersatzwahl Kassenwartin 
7.  Vorschau auf das kommende Vereinsjahr 
8.  Anträge: 

Anträge müssen bis zum  25.02.2017  beim 1.Vorsitzenden  
schriftlich  eingegangen sein: 
Helmut Kaphengst, Küsterkoppel 28,    24107 Quarnbek/Flemhude 

9.  Verschiedenes 
 
 
 
Zu TOP 1 
 
Der erste Vorsitzende Helmut Kaphengst übernimmt die Leitung der 
Hauptversammlung. Er eröffnet sie um 19.00 Uhr und begrüßt die Teilnehmer. 
Er stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und mit 
14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
Zu TOP 2 
 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist mit der Einladung 
versandt worden und wird einstimmig bei vier Enthaltungen genehmigt. 



Zu TOP 3 
 
Der erste Vorsitzende berichtet über das Erwachsenensegeln. Helmut 
Kaphengst und Thorsten Nielsen haben wie auch im Vorjahr auf zwei Zugvögeln 
(ein Vereinsboot und ein Privatboot von Thorsten Nielsen) Sonntags 
Erwachsene an das sichere Segeln herangeführt. 6 Teilnehmer haben 
regelmäßig teilgenommen  und Fortschritte erzielt.  
 
Helmut Kaphengst hat Gespräche mit dem Landesfischereiverband geführt, der 
einen Teil des Westensees gepachtet hat. Er hat dabei die Vereinbarung mit 
den Seeeigentümern übergeben und besprochen. Der Landesfischereiverband 
wird diesen Vertrag auch übernehmen, allerdings wird die Mitgliedschaft im 
RSVW für Angler nicht einheitlich gehandhabt. Der RSVW wird dies offen und 
gesprächsbereit beobachten. 
 
 
Der Sportwart berichtet wieder über eine wenig aktive Saison. Es gab keine 
Regatten, auch die Beteiligung der Kinder und Jugendlichen ist eher gering. Es 
gab einige Rettungseinsätze von Thorsten Nielsen. 
 
Stefan Beuster berichtet, dass der RSVW in der vergangenen Saison nicht am 
Kuttersegeln teilgenommen hat. Es stehen nicht genug jugendliche Segler aus 
dem Verein zur Verfügung und es ist schwierig, die Lücken mit Seglern aus 
anderen Vereinen zu füllen.  
 
An den Optispaßtagen nahmen 15 Kinder aus den umliegenden Schulen teil. 
Mit dabei waren auch zwei Kinder aus Syrien und Afghanistan, die viel Spaß am 
Segeln hatten. Es waren diesmal genügend Betreuer beteiligt, besonders 
erfreulich ist, dass auch junge Erwachsene, die früher im RSVW gesegelt sind, 
nach längerer Abwesenheit wieder als Helfer dabei waren!  
 
Renate Redmann hat in Zusammenarbeit mit der kommissarischen 
Kassenwartin die Kasse geführt und stellt die Einnahmen-Überschussrechnung 
vor. Der Verein hat zur Zeit 311 Mitglieder, es konnten auch einige 
Neumitglieder begrüßt werden. Der Vorstand bedankt sich bei Renate 
Redmann für die zuverlässige und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
 
Ebenso bedankt sich der Vorstand bei Frank Lindemann für die Betreuung der 
Homepage und bei Stefan Beuster für seinen Einsatz für das Kuttersegeln und 
die Opti-Spaßtage. Die Teilnehmer des Erwachsenensegelns bedanken sich 
ausdrücklich bei Helmut Kaphengst und Thorsten Nielsen für ihr Engagement. 



Zu TOP 4 
Werner Bast und Stefan Beuster haben die Kasse geprüft, es gab keine 
Beanstandungen. 
 
 
 
Zu TOP 5 
  
Anne Ipsen beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diesem Antrag wird 
einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes stattgegeben. 
 
 
 
Zu TOP 6 
 
2. Vorsitzender:  Thomas Hentze stellt sich zur Wahl und wird einstimmig bei 
einer Enthaltung wiedergewählt. Thomas Hentze nimmt die Wahl an. 
 
Schriftwart: Deike Röhr stellt sich zur Wahl und wird einstimmig bei einer 
Enthaltung gewählt. Deike Röhr nimmt die Wahl an. 
 
Ersatzwahl Kassenwartin: Birgit von Brandis stellt sich zur Wahl und wird 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. Birgit von Brandis nimmt die Wahl an. 
 
Jugendwart: Jakob Lübbe ist auf der Jugendversammlung am 04.03.2017 
gewählt worden und wird von der Jahreshauptversammlung einstimmig bei 
einer Enthaltung bestätigt. 
 
Kassenprüfer:  Stefan Beuster bleibt im Amt, für den ausscheidenden Werner 
Bast stellt sich Anne Ipsen zur Wahl. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung 
gewählt. Anne Ipsen nimmt die Wahl an. 
 
 
 
 
Zu TOP 7 
 
Die schon feststehenden Termine sind auf der Homepage zu finden. 
 
Das Erwachsenensegeln wird weitergeführt, angedacht ist auch 
Theorieunterricht. 



 
Es soll ein Sommerfest stattfinden, gerade Neumitglieder sollen die 
Gelegenheit bekommen, Kontakte zu knüpfen. Der Vorstand wird einen Termin 
vereinbaren. Im Gespräch ist ein Termin außerhalb der Sommerferien. 
 
 
Zu TOP 8 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 
 
 
Zu TOP 9 
 
Es wird angeregt, wieder Vereinskleidung anzubieten. Dabei können 
Kleidungsstücke nach Bedarf bestickt werden. Grundfarben sollten weiß und 
blau sein. Matthias Tanck bietet an, bei einer ihm bekannten Stickerei ein 
Angebot einzuholen. 
 
Herr von Benda bittet um Aufmerksamkeit gegenüber Booten, die den See mit 
Elektromotoren befahren. Insbesondere nicht ortsansässige Ausflügler setzen 
Boote mit Motor in Achterwehr ein. Die Kanuverleiher sind sensibilisiert und 
weisen ebenfalls auf das Motorenverbot hin. Es wird angedacht, ein Schild 
aufzustellen, dass die Benutzer des Sees darauf aufmerksam macht, dass das 
Befahren des Sees mit Motorbooten nicht erlaubt ist.  
 
Der Vorsitzende dankt den Teilnehmern und schließt die Versammlung um 
20.30 Uhr. 
 
                            
 
                                                           
                                                                                
Deike Röhr                                                                        Helmut Kaphengst 
(Schriftwartin)                                                                   (1. Vorsitzender)       
 


